
Landeshauptstadt Magdeburg 
Stellungnahme der Verwaltung Stadtamt Stellungnahme-Nr. Datum 

öffentlich FB 40 S0029/24 17.01.2024 
zum/zur 

 
F0358/23, Faktion DIE LINKE, Stadtrat Dennis Jannack 

 
Bezeichnung 

 
Sportveranstaltungen in Ostelbien 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 30.01.2024 

 
 
Spieltage des 1. FCM und des SCM sind eine große Herausforderung für den ÖPNV sowie für 
die Lenkung der Verkehrsströme des MIV. Leider hat es die DFL GmbH wiederholt nicht  
geschafft, auf Handball Spiele des SCM Rücksicht zu nehmen. Mit der Folge, dass die  
Anwurfzeit wieder verlegt wird. Auch wenn zwischen Schlusspfiff im Fußball und Anpfiff im  
Handball einiges an Zeit liegt, haben beide Spiele an einem Tag Auswirkungen auf das Anund 
Abreisegeschehen. Am 16. Dezember kommt das seit sehr vielen Monaten feststehende 
Weihnachtssportfest des SCM im Leichtathletikzentrum hinzu. 
Ich frage Sie, sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin: 
 
1. Welche Möglichkeiten hat die Landeshauptstadt Magdeburg, um auf die  
Spieltagplanungen der DFL GmbH Einfluss zu nehmen? 
2. Wie wird die Erreichbarkeit des Leichtathletikzentrums für die Teilnehmer:innen  
des Weihnachtssportfestes sichergestellt? 
3. Wie wird sichergestellt, dass die Parkplätze am Leichtathletikzentrum für die  
Teilnehmer:innen des Weihnachtssportfestes zur Verfügung stehen? 
4. Wie wird sichergestellt, dass genügend Parkplätze für Fans des 1. FCM und  
des SCM zur Verfügung stehen? 
5. Welchen Einfluss nimmt die Landeshauptstadt Magdeburg auf die MVB, um  
entsprechend der Sustainable Development Goals einen ausreichenden  
Nahverkehr anzubieten, der sowohl Fans als auch Fahrgäste mit Ziel Cracau,  
aufnehmen kann? 
 
Antwort der Verwaltung 
 
Zur Beantwortung der Anfrage wurden neben den internen Fachämtern der Verwaltung 
zusätzlich die Messe- und Veranstaltungsgesellschaft Magdeburg GmbH (MVGM), der 1. FC 
Magdeburg als Veranstalter sowie die Polizeiinspektion Magdeburg angefragt und die jeweiligen 
Hinweise eingearbeitet. 
 
1. Welche Möglichkeiten hat die Landeshauptstadt Magdeburg, um auf die  
Spieltagplanungen der DFL GmbH Einfluss zu nehmen? 
 
Im Rahmen des Lizenzierungsverfahrens für die aktuell 2. Bundesliga müssen sowohl der 
Verein (1. FC Magdeburg) und der Stadionbetreiber (MVGM) erklären, dass die gemeldete 
Spielstätte (MDCC-Arena) an allen Spieltagen des Rahmenterminkalenders der DFL (Deutsche 
Fußball Liga GmbH) uneingeschränkt zur Verfügung steht. Sollte das zu einzelnen 
Spielterminen nicht möglich sein, muss der Verein ein den Lizenzvorgaben entsprechendes 
Ausweichstadion nachweisen.  
Dennoch können die Vereine bis Mitte Mai des jeweiligen Jahres eventuelle Sperrtermine für 
die Spielstätte für die kommende Saison melden, die von der DFL ggf. in die Planungen 
einbezogen werden.  
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In der Vergangenheit wurden beispielsweise das Landeserntedankfest oder das 
Weihnachtssingen als solche Sperrtermine gemeldet, welche allerdings durch die DFL und die 
Spielplanung nicht immer Berücksichtigung fanden.  
Der Spielplan des SC Magdeburg steht zu diesem Zeitpunkt noch nicht fest, sodass darauf kein 
Bezug genommen werden kann. Die weitere Abstimmung der DFL zu den Spielplänen erfolgt 
dann nur noch zwischen den TV-Anstalten und Polizeibehörden, die Vereine haben dann 
grundsätzlich keinen Einfluss mehr. 
 
2. Wie wird die Erreichbarkeit des Leichtathletikzentrums für die Teilnehmer:innen  
des Weihnachtssportfestes sichergestellt? 
 
Die Erreichbarkeit muss der Veranstalter des Weihnachtssportfestes sicherstellen. In der Regel 
erfolgt die Zuwegung zum Leichtathletikzentrum über die Zufahrt von der Friedrich-Ebert-Straße 
oder fußläufig über verschiedene Zuwegungen auf das gesamte Areal.  
Bei Überschneidungen von Veranstaltungen tauschen sich beide Veranstalter über 
Lösungsmöglichkeiten direkt aus. 
Das Weihnachtssportfest und das Spiel des 1. FC Magdeburg fanden nicht am gleichen Tag im 
Dezember 2023 statt und haben sich daher nicht überschnitten.  
 
3. Wie wird sichergestellt, dass die Parkplätze am Leichtathletikzentrum für die  
Teilnehmer:innen des Weihnachtssportfestes zur Verfügung stehen? 
 
Parkplätze stehen im direkten Bereich des Leichtathletikzentrums zur Verfügung. Bei etwaigen 
Überschneidungen von Veranstaltungen müssen sich beide Veranstalter über die Anzahl und 
die verfügbaren Parkflächen austauschen. 
 
4. Wie wird sichergestellt, dass genügend Parkplätze für Fans des 1. FCM und  
des SCM zur Verfügung stehen? 
 
Die finalen Festlegungen zu Spieltagsansetzungen im Handball und Fußball erfolgen durch den 
DHB bzw. die DFL. Im Rahmen der selten stattfindenden „Doppelheimspieltage“ des SCM und 
FCM stehen beide Vereine zum An- und Abreisekonzept im engen Austausch. Am 16.12.23 
lagen zwischen dem Ende des Fußballspiels und dem Einlassbeginn des Handballspiels über 
zwei Stunden, um den An- und Abreiseverkehr zu ermöglichen. Die Parkflächen an der MDCC-
Arena konnten somit auch von den Besuchern des SC Magdeburg genutzt werden. Der 
Parkplatz an der Getec-Arena wurde ausschließlich für Gäste des Handballspiels vorgehalten. 
  
5. Welchen Einfluss nimmt die Landeshauptstadt Magdeburg auf die MVB, um  
entsprechend der Sustainable Development Goals einen ausreichenden  
Nahverkehr anzubieten, der sowohl Fans als auch Fahrgäste mit Ziel Cracau,  
aufnehmen kann? 
 
Das Verkehrsangebot im regulären Linienverkehr wird gemäß den Standards des 
Nahverkehrsplans der Landeshauptstadt Magdeburg ab 2018 erbracht und entspricht den 
regelmäßigen Beförderungsbedürfnissen. 
 
Bei den Spielen des 1. FCM und des SCM werden aufgrund des erhöhten 
Verkehrsaufkommens durch die MVB Sonderverkehre bereitgestellt. Die Anzahl der 
eingesetzten zusätzlichen Straßenbahnen richtet sich nach den erwarteten Besucherzahlen. 
Die MVB steht dazu im Vorfeld der Spiele im Kontakt mit beiden Vereinen. Darüber hinaus hat 
die MVB eine Kombiticket-Vereinbarung mit dem SCM und dem 1. FCM geschlossen, sodass 
die Eintrittskarten gleichzeitig als Fahrkarten in den Fahrzeugen der MVB genutzt werden 
können. 
 
 
Stieler-Hinz 
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